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Ocho columnas 
 

 
 

 

Contador de Duarte implica a Karime 
Esposa de ex gobernador salió de Guatemala; está en Londres 
 

 
Vuela esposa de Duarte 
Revelan fuentes federales que viajo con su familia de Colombia a Inglaterra. 
 

 

Meade: aval del FMI es por buen desempeño 
Lagarde. El fondo mantiene la línea de crédito flexible por 85 mmdd. 
 

 

Trump se reactiva en política de comercio 
Presentará propuestas de cambios al TLCAN en 15 días. 
 

 
Intenta Duarte evadir los cargos, alerta Guatemala 
Allanará su extradición si se le juzga por desfalco menor. 
 

 
Duarte planeaban retiro dorado en las Lomas 
Según la averiguación de la PGR, el ex gobernador compro dos inmuebles contiguos 
por 47 mdp. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Ofrecen a estados fraudes a la carta 
Graco Ramírez denuncia a despachos contables. 
 

 
CNDH: Desaparecen por buscar nuevas rutas a EU 
Los migrantes prueban caminos más peligrosos: Gonzales Perez. 
 

La Razón 
Era tanto dinero que Duarte rompió tubería con la que saqueaba 
Yunes revela confesiones de operador financiero. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
El peso, subvaluado: Carstens 
Confía el FMI en la fortaleza macroeconómica. 
 

 
Guerrero, a la deriva 
Imposible frenar violencia: Astudillo. 
 

 

¡Súbale súbale! 
A partir del próximo jueves 27, un peso más a la tarifa de micros, combis y autobuses; 
es para garantizar servicio. 
 

 

Que Karime Viajó; Segob y PGR lo niegan 
Estaría en Londres con su familia. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

http://www.oem.com.mx/laprensa


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Panorama Nacional 
 
 

Senado avala igualdad de género (El Sol de México, Gabriel Xantomila, P.6A Nacional). 
Durante la sesión de ayer, el Senado aprobó, reformas a los artículos 1 y 28 de la Ley 
de Educación Militar del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, a fin de establecer 
elementos para garantizar la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en las 
profesiones que se ofrecen dentro de la milicia. “Espero que el término de coronela, sea 
algo más que una canción, que sea una realidad en las Fuerzas Armadas, que se dé la 
igualad en las tropas, entre oficiales y mandos”, subrayó el priísta Patricio Martínez 
García. 
Al mismo tiempo, se ratificó el nombramiento de Alejandro Faya Rodríguez como 
Comisionado de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), por un 
periodo de nueve años, a propuesta del titular del Poder Ejecutivo Federal. 
El artículo uno establece que la Educación que imparte la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), orientada al conocimiento y aplicación de la ciencia y el arte militar, 
así como otras afines a las necesidades del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, deberá 
aplicarse “en igualdad de oportunidades y de trato entre mujeres y hombres”. 
 

EU solo deportará hacia México a connacionales (El Sol de México, Bertha Becerra, 

P.5A Nacional) 
El Gobierno de Estados Unidos no mandará deportados de otras nacionalidades a la 
frontera con nuestro país, como se dijo en un momento en la nueva administración del 
presidente Donald Trump. 
“Que van a ser respetuosísimos, que entienden la ley mexicana y respeto al derecho 
internacional y que no habrá deportados distintos a los mexicanos que puedan ser 
devueltos a nuestro país”, confirmó el comisionado de la Oficina de Aduanas y 
Protección Fronteriza de Estados Unidos al subsecretario de Población, Migración y 
Asuntos Religiosos, Humberto Roque Villanueva. 
“México no puede ni debe recibir a ningún deportado que no sea mexicano”, subrayó el 
subsecretario de Gobernación. Hubo un momento en que se dijo por parte de Estados 
Unidos: “ni modo, van a regresar por el país que entraron”. 
Manifestó que el comisionado de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas 
en inglés), Kevin K. McAleenan, así se lo hizo saber en un encuentro en la Ciudad de 
México. 
 

Contador de Duarte implica a Karime (El Universal, Astrid Sànchez, P.P.-  P. A12, A13) 
La esposa de Javier Duarte, Karime Macías, es señalada por uno de los operadores 
financieros del ex gobernador veracruzano de ser parte de la red de corrupción que 
desvió recursos. 
José Juan Janeiro Rodríguez, quien presuntamente era el contador encargado de 
realizar los pagos de las actividades de inversión de compra-venta de inmuebles para 
Duarte y quien sirvió como prestanombres de la pareja veracruzana, declaró en España, 
donde se encuentra en calidad de colaborador de la Procuraduría General de la 
República (PGR), que Karime obtuvo recursos del gobierno de Veracruz para beneficio 
personal. 
En la versión que la PGR entregó al gobierno de Guatemala para lograr la detención 
provisional del ex gobernador con fines de extradición, Janeiro Rodríguez dijo, entre 
otras cosas, que su comparecencia “era para señalar de manera clara y precisa datos y 
hechos que involucran en forma directa a don Javier Duarte de Ochoa y la esposa de 
éste, de nombre Karime Macías, en la obtención de recursos del gobierno de Veracruz 
para beneficio propio”. 
De las nueve órdenes de aprehensión libradas en la PGR por delincuencia 



organizada y lavado de dinero faltan cuatro por cumplimentar y corresponden a Moisés 
Mansur Cysneiros, empresario acusado de ser prestanombres de Duarte. Es 
investigado por los gobiernos de México y España, al contabilizar un patrimonio de 7.2 
millones de dólares y tres viviendas por más de 400 metros cuadrados. 
 

Ofrecen a estados fraudes a la carta (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa, P.P.- P.10 

Primera) 
La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) advirtió sobre la existencia de 
despachos contables que buscan a los mandatarios estatales para ofrecerles 
instrumentos financieros que prometen “gran eficiencia fiscal”, pero que terminan en 
desvío de recursos, entre otros delitos. 
“Son despachos que dicen que pueden conseguir recursos del presupuesto, a cambio 
de porcentajes, y son despachos que aconsejan un manejo de esas características, de 
hacer una famosa cuenta concentradora para poder darle más rendimientos a los 
ingresos”, expuso Graco Ramírez, presidente de la Conago. 
En entrevista, el también gobernador de Morelos dijo que esa propuesta constituye el 
delito de peculado. 
“El hacer una cuenta concentradora, como ocurrió en el caso de Javier Duarte, es una 
violación a las reglas de la administración pública (...) porque uno no puede mover un 
recurso, porque cada presupuesto, cada autorización presupuestal tiene su propia 
chequera”, expuso. 
 

México mantiene solidez financiera (Excélsior, Alicia Salgado, P.9 Dinero) 
Washington, D.C. - No han variado las condiciones de solidez y solvencia financiera de 
México. Sigue cumpliendo plenamente los criterios de calificación para mantener 
vigente la Línea de Crédito Flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI) y no está 
en riesgo de perder el apoyo que esto representa para el país, afirmó Christine Lagarde, 
directora gerente del organismo, durante la conferencia de apertura de las reuniones 
anuales de primavera de gobernadores del organismo y el Banco Mundial. 
A pregunta de Excélsior si a pesar de los choques que ha experimentado la economía 
y la caída en los ingresos fiscales  petroleros, la devaluación del peso, el incremento de 
tasas y hasta la acción de revisión negativa en que han colocado al país las calificadoras 
ante la incertidumbre que genera la revisión del NAFTA anunciada por el presidente 
Trump, México no podría perder la calificación para la renovación de la Línea de Crédito 
Flexible por cerca de 88 mil millones de dólares que apuntala la reserva internacional, 
la directora gerente comentó: 
“(En el FMI), estamos muy de acuerdo y además satisfechos con solidez y profundidad 
de la serie de acciones de política que han aplicado tanto las autoridades monetarias 
como por la Secretaría de Hacienda en México. Son y han sido las correctas. 
 

El peso se encuentra “bastante subvaluado”, afirma Carstens en reunión 
en Washington (La Jornada, Agencias, P.21 Economía) 
Washington. - El jefe del banco central de México, Agustín Carstens, dio a conocer que 
las expectativas de inflación están en gran medida estabilizadas y que la entidad ha 
cumplido su tarea de prevenir que cambios en los precios relativos se hayan 
generalizado. Del peso, calificó que éste se encuentra bastante subvaluado, pero confió 
en que se colocará en un valor apropiado, en parte gracias a un acuerdo mutuamente 
satisfactorio con Estados Unidos. Aún creemos que el peso a este nivel está bastante 
subvaluado y que esto no refleja los fundamentos de México, señaló el funcionario 
mexicano en un foro organizado por la Institución Brookings, en el contexto de las 
actividades paralelas a la reunión del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco 
Mundial (BM). 
La conducción de política económica, que ha sido fortalecida, la política monetaria, que 
ha sido reforzada, y los esfuerzos para lograr un acuerdo mutuamente satisfactorio con 
Estados Unidos, finalmente harán que converjan las expectativas más claramente hacia 



lo que consideramos es un valor apropiado del peso, añadió. Carstens indicó que 
México ha estado haciendo uso de la Línea de Crédito Flexible aprobada por el FMI 
para economías con buen desempeño económico. 
 

Trump: TLCAN, un desastre para EU (La Jornada, Agencias, P.19 Economía) 
Washington. - El presidente Donald Trump aseguró que en las próximas semanas su 
gobierno tomará decisiones importantes sobre qué hacer con el Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte, conformado por México, Estados Unidos y Canadá. 
Asentó: sea con México o Canadá es un desastre para nuestro país y vamos a reportar 
en las próximas semanas sobre el TLCAN y qué vamos a hacer, enfatizó durante la 
orden hoy al Departamento de Comercio de una investigación federal para determinar 
si el acero importado perjudica la seguridad nacional del país. 
El TLCAN es un desastre para la economía de Estados Unidos. Lo que pactamos con 
México y Canadá es un desastre. Vamos a revisar el tratado, aseveró Donald Trump 
rodeado de los dirigentes de las principales empresas siderúrgicas de Estados Unidos. 
 

Advierten errores con alza a la tarifa (Reforma, Israel Ortega, P.3 Ciudad) 
La ciudadanía pagará la factura del gasolinazo sin recibir nada a cambio, con el aumento 
a la tarifa del transporte público que se aprobó ayer, consideraron expertos. 
Salvador Medina, maestro en urbanismo y economista de la UNAM, lamentó que el 
Gobierno diseñara el aumento sin comprometer a los transportistas a mejorar el servicio 
ni mejorar la vigilancia de la operación. 
"El Gobierno le pasa el problema a los microbuseros y el microbusero le pasa el 
problema al consumidor, a la persona de a pie", describió el autor de artículos de 
transporte. 
"Bajo el modelo de concesión que existe hoy, en el cual no se les impone ciertas 
condiciones de calidad, lo que sucede es lo que todo el mundo sabemos, que hagan la 
guerra del centavo". 
Víctor Alvarado, del Poder del Consumidor -organización que anticipó la insostenibilidad 
del transporte público sin alza tras el gasolinazo-, describió que únicamente se resuelve 
el problema de los concesionarios, sin aportar nada a la ciudadanía. 
 

Temen más al crimen en norte de la Ciudad (Reforma, Pedro Terán, P.1 Ciudad). 
El norte de la Zona Metropolitana es la parte del País donde la gente vive con mayor 
sensación de inseguridad, revela la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
del Inegi. 
El estudio indica que en Ecatepec y al norte de la Ciudad de México, más del 90 por 
ciento de los habitantes dice sentirse inseguro, un índice que supera con 20 puntos a la 
media nacional. 
A nivel nacional, el 72.9 por ciento de los habitantes mayores de 18 años considera que 
vivir en su ciudad es inseguro. 
En Ecatepec el índice es 93.6 y en el norte de la Capital (Gustavo A, Madero, Iztacalco 
y Venustiano Carranza) de 92.9 por ciento. 
En cuanto al sitio donde la inseguridad es mayor, el transporte público encabeza la lista, 
con el 94.6 por ciento en Ecatepec y el 89.8 por ciento en el norte capitalino, seguidos 
de los cajeros automáticos con el 83.9 y 86.9, respectivamente. 
 

Enfrentamientos en otra marcha de la oposición en Venezuela (La Jornada, 

Agencias, P.23 Mundo). 
Caracas. - Agentes antimotines se enfrentaron este jueves con antichavistas en un 
fuerte cruce de bombas lacrimógenas, piedras y cocteles molotov en Caracas, donde 
miles de opositores volvieron a retar al gobierno y marcharon en contra del presidente 
Nicolás Maduro, en un renovado intento por llegar a la Defensoría del Pueblo para 
entregar un documento con planteamientos a favor de la restitución del orden 
constitucional. 



El presidente Nicolás Maduro anunció que solicitó una investigación contra la empresa 
de telecomunicaciones Movistar, filial de la española Telefónica, por el presunto envío 
de mensajes masivos de convocatoria a la marcha del miércoles contra su gobierno. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Presenta daños Centro de Salud (El Mundo de Tehuacán, Mariana Gutiérrez Hernández, 

p.web) 

Jueves 20 de abril de 2017 
Chapulco.- A tres meses de que el exgobernador del estado Rafael Moreno Valle y el 
presidente municipal inauguraron el Centro de Salud en el municipio de Chapulco, la 
obra ya presentó deficiencias, así lo informó Lorenzo Osorio Rosas, presidente del 
Comisariado Ejidal de Chapulco. 
Entrevistado en el municipio de Tehuacán, donde asistió a la celebración de la creación 
de la Procuraduría Agraria, el servidor público reveló que tanto los ejidatarios como los 
habitantes del municipio de Chapulco exigirán al actual presidente municipal se aplique 
la póliza de vicios ocultos, para reparar el nuevo Centro de Salud que hace tres meses 
fue inaugurado. 
 

Hay en Tamaulipas nuevo delegado de la Procuraduría Agraria (Gaceta .mx, 

José Luis Ávila, p.web) 

Jueves 20 de abril de 2017 
Cd. Victoria, Tamaulipas.- Raúl García Vallejo fue nombrado nuevo delegado de la 
Procuraduría Agraria en Tamaulipas en sustitución de Carlos Garza Yado, de acuerdo 
con las disposiciones nacionales. 
Se determinó que a partir de esta fecha se designen los relevos, como se vienen 
realizando también en varios estados del país, como una estrategia laboral que se 
practica hacia el interior del organismo. 
El propio Cruz López Aguilar, actual titular de la Procuraduría Agraria en el país hizo 
la designación de García Vallejo, conforme a los lineamientos y los intereses legales 
existentes. 
Raúl García Vallejo fue alcalde del municipio de González y se desempeñó como 
secretario general de la Confederación Nacional Campesina Tamaulipas, y actualmente 
tiene la representación de los productores de sorgo a nivel nacional. 
 

Listos para pelear por nuestras tierras: Che Cu (La Jornada Maya, Hubert Carrera 

Palí, p.web) 

Jueves 20 de abril, 2017 
El Frente Campesino Independiente Emiliano Zapata (Freciez) está listo para pelear por 
más de 60 mil hectáreas de las ampliaciones forestales de Pomuch y Champotón si para 
el próximo 3 de mayo la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
no les cumple con la indemnización de 80 millones de pesos, advirtió Luis Antonio Che 
Cu, dirigente de esta agrupación. 
En conferencia, tras sostener una reunión privada con representantes de la Sedatu 
encabezados por Luis Mejía, director de Concertación Social, y los titulares de la 
Procuraduría Agraria (PA) y del sector rural del estado, Che Cu aseguró que se le hizo 
llegar un mensaje de Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedatu, para que este añejo 
problema de más de 16 años llegue a su fin a más tardar a principios de mayo próximo, 
lo que beneficiará a más de cuatro mil familias, de los que mil 500 son posesionarios y 
tres mil ejidatarios de Pomuch y Champotón, pertenecientes al municipio de Candelaria. 
Che Cu acusó que hay toda la disponibilidad de los gobiernos federal y del estado para 
ponerle punto final a este problema, engrandecido por desidia de las mismas 



autoridades del sector rural que no han hecho caso al problema de las constantes 
invasiones. 
 

Trabajan Procuraduría Agraria y campesinos para construir con diálogo y 
negociación nuevo rumbo para agro (Entérate, Guillermo Pimentel, 1 Foto, p.web) 

Miércoles 19 de abril de 2017 
Exhorta Procuraduría Agraria a líderes campesinos y sociales a continuar unidos y con 
determinación, audacia y pasión, seguir abriendo camino en la construcción de un 
campo exitoso. 
En el marco de la Vigésima Octava Sesión Ordinaria del COPECOSE nacional, se hizo 
un balance de la relación de la Procuraduría Agraria con las dirigencias de las centrales 
campesinas afiliadas y, se dieron a conocer las tareas a desarrollar durante el presente 
año. 
Al respecto, se resaltó que se ha trabajado a un ritmo intenso, para construir a través 
del diálogo y la negociación un nuevo rumbo para el campo mexicano, con un llamado 
a consolidar el desarrollo agrario en el campo para fortalecer al ejido y a la comunidad 
en beneficio de los hombres del campo. 
No obstante, el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, destacó que se requiere dar 
mayores y mejores resultados para consolidar el desarrollo agrario. 
Ante ello, el funcionario federal, exhortó a los presentes a continuar unidos y con 
determinación, audacia y pasión, seguir abriendo camino, en la construcción de un 
campo exitoso. 
(Información también publicada en: Análisis a fondo, 1 foto/Sitquije/Grilla en el 
Poder) 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Robles, a panel de alto nivel de la ONU (El Universal, Pedro Villa y Caña, p. 15) 

Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), fue incluida por el secretario General de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), António Guterres, entre los ocho expertos que integrarán el Panel de Alto 
Nivel encargado de evaluar y mejorar la efectividad del Programa de la ONU para los 
Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) tras la adopción de la Nueva Agenda Urbana. 
El nombramiento de Robles Berlanga se debe a su trayectoria como jefa de Gobierno 
capitalina; por su desempeño al inicio de la actual administración federal en la Sedesol, 
desde donde impulsó la política social de nueva generación, y desde hace cuatro años 
como titular de la Sedatu. 
 

Con pies y cabeza/Rosario Robles, en panel de ONU-hábitat (Milenio Diario, p. 

11) 

La secretaria de Desarrollo Rural, Rosario Robles, formará parte del grupo de ocho 
expertos del Panel de Alto Nivel, encargado de “evaluar y mejorar la efectividad” del 
programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat). 
 

Inician SEDATU y CONAVI trabajos para definir estrategia Nacional de 
Vivienda Sustentable (Inmobiliare, Liz Areli Cervantes, p.web) 

Jueves 20 de abril de 2017 
La Secretaria de Desarrollo Territorial y Urbano en conjunto con la Comisión Nacional 
de Vivienda instalaron la mesa transversal de Vivienda Sustentable lo que, marca el 
inicio de los trabajos para definir la estrategia nacional. 



Uno de los principales objetivos es homologar los requerimientos y criterios existentes 
para incorporarlos en las Reglas de operación del Programa de Acceso al 
Financiamiento para Soluciones Habitacionales  del 2018. 
De acuerdo con la información de la SEDATU la Mesa Transversal operará través de un 
Grupo Coordinador integrado por los representes de Sociedad Hipotecaria Federal, 
Fovissste, Infonavit, CMIC, CONUEE y FIDE, SEDATU, CONAVI y CANADEVI entre 
otras, quienes establecerán grupos de trabajo para bordar la siguiente agenda. 
 

Infonavit espera colocar 52,000 créditos en NL (El Economista, Lourdes Flores, p. 

42) 

Monterrey, NL. Para este año, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) tiene una meta de colocación de 52,000 créditos para vivienda 
nueva y usada; a la fecha se han colocado más de 11,000 financiamientos, afirmó el 
delegado regional, Ricardo Canavati. 
“Nuevo León sigue siendo la primera entidad en originación de crédito (...) creemos que 
serán 45,000 créditos de vivienda nueva, y el resto de vivienda usada”, indicó al término 
de la firma de un convenio de Grandes Empleadores, con la delegación Nuevo León del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
La derrama estimada por los 52,000 créditos será de 18,000 millones de pesos, estimó 
el funcionario. 
La meta del año pasado era de 51,000 créditos; sin embargo, se formalizaron 57,350 
créditos al 31 de diciembre del 2016, según datos del Infonavit. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

China comprará 900 toneladas mensuales de carne mexicana (El Economista, 

María del Pilar Martínez, p. 33) 

La empresa china Hunam Suntale International Trading Group llegó a México para 
certificar comprar carne de cerdo y de res con lo que inician la exportación a esa nación 
cuyas entregas iniciales serán de 900 toneladas. 
Cabe señalar que las certificaciones sanitarias de la carne de cerdo y res que tiene 
México han permitido ingresar a los mercados asiáticos; actualmente, hay exportaciones 
a Japón y Corea. 
Al respecto, Raúl Urteaga Trani, coordinador general de Asuntos Internacionales de la 
Sagarpa, informó que “esta visita es parte del proceso del plan estratégico para la 
diversificación de mercados agroalimentarios, con el que se pretende lograr el 
fortalecimiento de las cadenas productivas y las exportaciones de insumos agrícolas y 
pecuarios mexicanos”. 
 

Exigen tuneros a enlaces de Sagarpa que trabajen (NTR Zacatecas, Silvia Alvarado, 

p.web) 

Miércoles, 19 de Abril de 2017 
PINOS. Productores de nopal tunero exigieron a los enlaces de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), que trabajan 
en el municipio, trabajar por una mayor capacidad de gestión y más apertura de diálogo. 
Desde hace más de tres administraciones, productores de las comunidades La Victoria, 
El Sitio y La Estrella han tenido que acudir de manera personal a las instalaciones de la 
Sagarpa ante la “ineficiencia” del titular del Departamento de Agricultura, afirmaron. 
Horacio Álvarez, productor de nopal tunero de la región, dijo que, ante los recortes 
presupuestales aplicados a diversos programas, la presidencia municipal ha dejado en 
el olvido a 500 trabajadores de este rubro. 
“Hemos tenido que hacer las cosas por nuestra propia mano, desde comercializar el 
producto hasta darle un valor agregado”. 



 

Echevarría gestiona parques para envasar cosechas (El Universal, Raúl 

Torres/Corresponsal, p. 20 A) 

En el municipio de Tuxpan, el candidato de la alianza PAN-PRD-PT-PRS al gobierno de 
Nayarit, Antonio Echevarría García, señaló que gestiona ante inversionistas regionales 
y nacionales la instalación de dos parques industriales en la entidad para envasar la 
producción de frijol, sorgo, maíz, chile, mango y otros productos que se cosechan en el 
norte de Nayarit y crear industrias del sector farmacéutico. 
“Tenemos que darle más valor a lo que se siembra y se cosecha en la zona norte, como 
es el frijol, el maíz y el sorgo, entre otros productos, y en la zona sur la intención de este 
parque industrial químico es generar más empleos y mejor pagados”, indicó. 
 

México quiere duplicar en 10 años su producción de vinos (Excélsior, Alicia 

Valverde y Leticia Robles de la Rosa, p. 7 Dinero) 

El Consejo Mexicano Vitivínicola (CMV) espera duplicar en 10 años la producción de 
vino, que actualmente es de 215 millones de litros. 
El director del Consejo, Gabriel Padilla, comentó que esperan fomentar las inversiones 
en el sector para producir más hectáreas de uva para vid y para aumentar la 
infraestructura. 
 

Verde en serio/Sagarpa-Conapesca, propiedad en extinción (Columna, El 

Economista, Gabriel Quadri, p. 32) 

Ante la debilidad del Estado, el sector pesquero ha adquirido enorme poder, y ha logrado 
capturar para sí a la propia autoridad (Sagarpa-Concapesca), e incluso a organismos 
internacionales en donde México lleva la batuta como la Comisión Interamericana del 
Atún Tropical. La actividad pesquera ha impuesto sus intereses por encima de todos los 
demás en los mares mexicanos, al grado de bloquear toda iniciativa relevante de 
conservación o de aprovechamiento turístico exclusivo de zonas y recursos marinos. 
Los mexicanos que no participamos en la industria pesquera, en realidad hemos visto 
conculcados nuestros derechos sobre el territorio marino nacional. 
 

Piden panistas acciones contundentes para fortalecer el campo mexicano 
(El Sol de México, Sergio Pérez Trejo, p. 5 Ciudad) 

El Partido Acción Nacional local instaló el Consejo del Campo para la Ciudad de México, 
que estará integrado por académicos, organizaciones de la sociedad civil, productores 
y legisladores, destacándose que el presupuesto para el campo en la capital es del 0.1 
por ciento del gasto global, es decir, actualmente se le destinan poco más de 200 
millones de pesos, “por lo que se requiere de acciones contundentes para fortalecer al 
campo y no abandonar este sector en beneficio de futuras generaciones”. 
Tras declarar lo anterior, Mauricio Tabe Echartea, líder panista local, destacó que el 60 
por cierto del suelo de la capital es rural, de ahí la importancia de este consejo, ya que 
aseguró que la zona urbana es a donde se dirigen gran parte de los esfuerzos. 
Destacó la importancia de brindar una oferta sensata que permita condiciones dignas 
para el desarrollo de este sector. 
Expuso que el Consejo del Campo en la capital busca empujar la asignación de mayores 
recursos a este sector, además de tener un acercamiento eficaz con las organizaciones 
rurales dedicadas a la producción del campo en la capital. 
 
 

 

 

 

 



Organizaciones Campesinas 
 
 

Detenciones de Yarrington y Duarte, acto de desesperación electoral: 
Jacobo Femat (La Prensa, Patricia Carrasco, p.web) 

Las detenciones de Javier Duarte, en Guatemala, y Tomás Yarrington, en Italia, deja 
más la sensación de un acto de desesperación electoral que una lucha contra la 
impunidad, tal como sostiene el Presidente Enrique Peña Nieto, consideró el Presidente 
Nacional de la Central de Organizaciones Campesinas y Populares, José Jacobo Femat. 
Calificó que las recientes detenciones de Tomás Yarrington y Javier Duarte, no son 
logros del Gobierno Federal, más bien, expresa la terrible corrupción en la que se ha 
sumido a México durante décadas. 
“Y es que no podemos irnos con la idea de que estamos como estamos por una persona 
o un partido, lo que hay de fondo es la podredumbre de casi toda la clase política que, 
además, se siente completamente intocable para saquear y asesinar con total 
impunidad”. 
En su opinión, es momento de exigirle a la clase política que realmente impartan justicia 
dentro de nuestras fronteras, una justicia ejemplar que devuelva al pueblo lo que le 
robaron, así como demandar que nos dejen de tratar como si fuéramos infantes a los 
cuales se les olvidan las cosas después de unos días. 
 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


